
“能够当选人大代表，心情激动
是肯定有的，同学们对我也抱以期
待，老师们也都给予我很多鼓励和支
持。”生于1992年李腾是上海市学生
联合会主席，也是上海交通大学
2015级的一名博士生。

“这是党的十九大召开后的首次
‘上海两会’，意义非凡。在十九大报
告中，习近平总书记专门提出对青年
的期望和重托，这些让我感到特别振
奋。未来2020、2035和2050三个时间
点，对于年轻人来说，也必将是人生中
特别不同寻常的三个航标。”对于本届
人代会的召开，李腾十分憧憬。

和许多青年朋友一样，李腾前
几天也在朋友圈里玩了一把用青春
年少的照片致敬自己的“18岁”。玩
笑的一瞬过后，李腾倏忽间意识到，

“真的，‘90后’的我们已全部成年，
这也标志着‘90后’要真正走向社会
生活。以前是社会培养了我们，而
现在开始，已经全部成年的我们就
到了要为社会多作贡献的时候了。
正应了那句话，新时代，新气象，新
作为。”

李腾说，作为一名学生，从2011
年 9 月来上海读大学，已经快 7 年
了，自己20多岁的年纪里，在上海已
经度过了近三分之一的生命长度，
也对这座城市充满了喜爱和感激。

“上海的百万学子有特定的诉求，大
家面临学习、生活的挑战，再高年级

的学生还可能面临创业、就业、科研
等种种问题。我想，作为这个群体
中的一名代表，倾听他们的呼声和
意见，然后去做一些改变，希望大家
生活学习得更好、更有获得感，继而
也为这座城市作出更大的青春贡
献。想到这些，我对接下来的履职
满怀期待。”

鉴于社会经验和阅历的不足，李
腾直言，自身需要补足的短板还很
多，必须争分夺秒好好学习，多下苦
功，认真调研，不负使命。

“如今，我们的团学组织还在网
上开通了‘青年之声’，这是一个向广
大同学搜集意见建议的新媒体平台，
这也能体现出做好大家诉求搜集的
便利性。”李腾说，这些都保证了他不
是一个人在“战斗”。李腾坚信，通过
走访调研、头脑风暴，与教育相关的
工作者、政府官员等沟通交流、向连
任代表求教，也都能为具体的代表建
议或议案提出碰撞出新的火花。

“参加了一天的初任履职学习
班，我对人大工作、一府两院情况和
代表工作有了初步认知。最大感受
是代表履职既需要强大的责任心，更
需要能看得懂报告、认得清市情、做
得了调研的履职能力。作为一个学
生，我的想法可能并不成熟，尚需更
多踏踏实实地打磨。要成为称职的
人大代表，我将持续不断地学习和实
践。”李腾这样说。

A03问政2018年1月4日星期四
责任编辑张红叶 美术编辑施伟杰

联系我们 qnbyw@163.com

[相关新闻]

新当选的市十五届人大代表开启履职“第一课”两名90后代表坦言

要关注青年走好履职路上每一步
本月下旬，上海市第十五届人民代表大会第一次会议将在世博中心召开，新一届上海市人大代表也

将正式走马上任。相比上一届总共10名“8090后”代表，本届的青年代表在数量上有新的提升。青年报
记者在昨天举行的上海市第十五届人大代表初任履职学习班后，独家采访了其中的2位“90后”代表——
李腾和李俊。他们说，“90后”不只是刷爆朋友圈里的“18岁”，作为人大代表，特别是年纪最轻的代表群
体，因承载了人民重托，身上也将肩负起更重的责任、使命与担当。 青年报记者 刘昕璐

市第十五届人民代表大会现有

代表855名，其中新任代表540名，占

全体代表总数的63.16%。为帮助新

当选的市十五届人大代表学习了解

人大制度，依法行使职权，开好市十

五届人大一次会议，市人大常委会昨

天起举行上海市第十五届人大代表

初任履职学习班，市人大常委会主任

殷一璀出席并作动员讲话。

此次学习班为期一天半，将以党

的十九大精神为指导，坚持理论联系

实际，邀请中央党校教授、市人大相

关委员会领导、上海人大工作研究会

负责人和市“两院”主要负责人等分

别作专题辅导报告，集中学习人民代

表大会制度的基本理论、人大工作和

代表履职的法律法规等基本知识，并

请部分履职积极的市十四届人大代

表介绍履职经验和体会。

殷一璀指出，当选市人大代表，

责任重大、使命光荣。每一位代表作

用的发挥，将关系到市人民代表大会

及其常委会职能的发挥，是人民当家

作主的生动实践。全面贯彻党的十

九大精神、做好新时代上海人大工

作、加快推进上海“五个中心”建设、

不断满足人民群众对美好生活的期

盼，这些都对新一届代表履职提出了

更高要求。希望大家珍惜代表职务，

珍惜人民嘱托，珍惜为上海发展、为

市民服务的机会，传承好历届人大代

表的好经验、好作风、好做法，展现新

一届市人大代表履职的新气象、新面

貌、新风采。

殷一璀强调，在今后五年履职

中，大家要加强学习，全面提升思想

政治水平，全面熟悉人民代表大会制

度；密切联系人民群众，始终把人民

放在心中最高位置，当好联系人民群

众的桥梁纽带；努力掌握履职本领，

不断增强履职能力，切实提升履职质

量；自觉接受原选举单位和人民群众

监督，树立人大代表良好形象。她希

望各位代表珍惜此次培训机会，认真

学习讨论，将学习成果转化为履职实

践，进一步增强履职意识，明确履职

目标，为积极参加市十五届人大一次

会议、审议好各项报告、提出高质量

的议案建议和做好各项选举表决工

作做好充分准备。

市人大常委会副主任徐泽洲

主持开班式，常委会秘书长陈靖等

出席。

青年报记者 刘昕璐 通讯员 龚宇一

同为1992年生人的市人大代表
李俊，是上海航空电器有限公司的
一名电装接工、技师。不说不知道，
小小年纪的李俊已经奋战在生产一
线，扎根于企业生产经营最基层近8
年了。

在李俊眼中，再复杂的产品都是
从一个一个细小的零件慢慢组装起
来，最终实现飞机上的各种控制电
路。在这个过程中，即使一个引脚的
搭焊，也可能造成机毁人亡的严重后
果。所以，唯有细心，才不负蓝天。
这成了他日后工作的座右铭。

日常工作中，李俊负责的主要是
新品生产，新品的特点就是技术状态
不稳定，更改多，容易出现尺寸超
差。为了更快地熟练掌握、提升在各
种产品环境下所需的技能，李俊“狠
下功夫”，给自己定指标、定目标，不
论是焊接、装配，一刻都不放松对自
己的要求。“将理论与操作相结合，专
业技能才会日益精进。”这是李俊从
实践中悟出来的。

青年报记者了解到，虽然最初只
有中专学历，但李俊在平凡的岗位上

迅速成长为能独当一面的技术一把
手。“干活很不错”的腼腆小伙子，是
李俊给许多同事的第一印象，而今，
他已先后荣获上海市“五一”劳动奖
章、“青年岗位能手”等多项荣誉，也
通过学习深造给自己不断充电。

如今，虽然有诸多荣誉“加持”，
但对于如何当好代表，李俊还是掩饰
不住地紧张与忐忑。拿到市第十五
届人大代表初任履职学习班为学员
们准备的《地方人大代表履职系列读
本》丛书以及《不忘初心 为民履职在
路上》这本收集了上一届代表履职集
锦的书籍后，李俊顿时安了点心，人
大制度、人大职能、代表工作、代表履
职技能等各个方面的知识点一应俱
全。趁着午间休息，李俊还赶紧熟悉
了一下如何从“代表履职APP”里获取
电子学习资料的路径。“这些天，在上
下班路上也能好好学习了。”李俊开
心地说。

李俊表示，自己将认真参加好培
训，加强学习和消化，多向经验丰富
的老代表取经，争取自己未来的履职
路上每一步也都能走好、走稳。

“90后”市人大代表李腾：

不断地学习和实践，成为称职的人大代表

“90后”市人大代表李俊：

多向老代表取经，走好履职路上的每一步
人大代表初任履职学习班开班

▲趁午休时
间，李腾仔翻阅学
习材料，他表示要
好好学习，多下苦
功，认真调研，不
负使命。

青年报记者
刘昕璐 摄

◀李俊表示
自己将认真参加
好培训，加强学习
和消化。
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